

常に新たに

白糸だより（舞鶴市立白糸中学校）
通算 1361 号平成 29 年 2 月 1 日発行
HP: <http://shiraito.maizuru.ed.jp>

保護者アンケートまとめについて

年末からこの暖かさはいつまで続くのかと思っていましたが、やはり 1 月、例年のように寒波が襲来し、凍えるような寒さとなりました。この雪の中でも生徒の中には遠い距離を元気に登校しています。

さて、12 月保護者の皆様には学校評価アンケートにご協力いただきありがとうございました。アンケート項目、回答の選択肢とも昨年と同じにしています。今年度アンケートの回答率は 87.3 %です。全体的な結果は昨年度と比較すると全ての項目でプラス評価になりました。しかし、満足度を見ると課題がまだ多く残っている項目もあり、以下に結果と改善点をまとめました。

アンケートのまとめでは「よくあてはまる」「あてはまる」の割合を満足度としました。（ ）内に示しています。

結果と改善策

【家庭・地域との連携について】

- ①「学校は教育方針をわかりやすく伝えている。」(89, 5%)【+8, 4】
- ②「学校は保護者が授業や行事などを参観する機会をよく設けている。」(92, 6%)【+6, 8】
◇ 1 学期は PTA 総会やオープンスクール、2 学期は体育祭、学校祭などの行事、今年度は新たに人権学習の時間を参観日に加えました。今後とも学校に来ていただける機会をつくっていききたいと思います。
- ③「学校の様子をナビゲーション、たより、ホームページ、白糸メールサービスなどによりよく知ることができる。」(90, 81%)【+12, 1】
◇今年度は HP、メールサービスを頻繁に更新しました。そのことを評価いただけたものと思います。今後も続けていききたいと思います。

【学習指導について】

- ④「授業は落ち着いて学習に取り組んでいる」(80, 6%)【+11, 4】
- ⑤「授業はわかりやすかったり、工夫されていると感じられる」(86, 2%)【+13, 4】
◇昨年度より取り組んできました授業改善が評価されたものと思います。自分から学習に向かえるようさらに ICT の活用や生徒の活動を取り入れ、わかる授業、意欲を引き出せる授業を目指し改善を図っていききたいと思います。
- ⑥「子どもは家庭学習に取り組んでいる」(59, 3%)【+8, 7】
◇ 1 日に 2 時間は学習できる生徒になってほしいと思います。取組の結果少し増加はしていますが、まだまだ目標には届いていません。今後とも様々な取組をしていききたいと思います。ご支援よろしくお願ひします。
- ⑦「学力向上に向けて適切な取組が行われている」(82, 4%)【+11, 7】
◇学力の向上には学校での学習、家庭学習そしてそういったことを頑張ろうという意欲が必要と考えています。キャリア教育などの取組を通して目標や夢を持たせ、学習に結びつけたいと思います。
- ⑧「学校は子どもの能力や努力を適切に評価している」(87, 5%)【+7, 6】
◇今後とも保護者の信頼に応えられるよう保護者との連携をより密にし評価基準についてもより丁寧に説明する努力をしていきます。

【生徒指導について】

- ⑨「学校はいじめのない学校、学級づくりに取り組んでいる」(87, 2%)【+13, 8】
◇ 2 回のアンケートや担任との 2 者懇談会を行い、早期発見に努めると共にいじめ根絶の取組を行っています。一人一人が生き生きとできる学校づくりを目指していききたいと思います。
- ⑩「学校は子どものことについて相談に適切に対応してくれる」(87, 7%)【+8, 7】
◇生徒の指導に当たっては保護者と共通認識を図っていくことが必要と考えています。丁寧にコミュニケーションをとりながら連携を図り取り組みたいと思います。

【その他】

- ⑪「学校は行事やクラブ活動、生徒会活動に活発に取り組んでいる」(90, 5%)【+11, 5】
◇学校として大変力を入れているところです。目標を高く持ち生徒が生き生きと活動できるよう今後とも充実させていきたいと思ひます。
- ⑫「学校の施設や設備などの教育環境はよく整えられている」(94, 6%)【+9, 1】
◇校舎建設への思いを伝えると共に大切に使用できるよう今後とも指導を図りたいと思ひます。
- ⑬「子どもは学校へ行くのを楽しみにしている」(82, 1%)【+9, 9】
◇学習や行事においても更に生徒が主体的に活動できるよう工夫したいと思ひます。



白糸中学校長 中岡 通
教職員一同

< 新入生説明会 >

1月21日(土)の土曜活用において、新舞鶴小学校・志楽小学校の6年生及び保護者を本校に招いて、新入生説明会を行いました。

6年生児童に対して、生徒会中央委員から中学校での学校生活について、スライドやビデオを交えて説明した後、オリオンの演奏披露、さらには希望毎に分かれてクラブ体験も実施しました。各クラブとも、1・2年生のクラブ員が自分達で考えた体験メニューに基づいて、将来の部員に対して熱心に指導を行っていました。



< 書き初め展 >

年初め恒例の年賀状展を開催しました。新しい年への決意を込めた力作が揃い、特に優秀な作品には、金・銀・銅の各賞を授与しました。

- 1年生：「不言実行」
- 2年生：「新たな目標」・「美しい自然」
- 3年生：「無限の可能性」



< 防災訓練実施 >

1月18日(水)に防災訓練を行いました。阪神・淡路大震災から22年が過ぎ、これからは、あの甚大な災害の経験を風化させないということが大切なこととなってきます。

今回の防災訓練では、授業中ではなく清掃時、全校生徒がそれぞれの分担場所で活動している場面を想定して、その場に応じた自分の身を守る行動、また、教師の指示に従って迅速に集合し避難する訓練を行いました。

今後もこのような学校におけるどの場面においても、より適切な避難行動ができるように、訓練の積み上げを行っていききたいと思います。



行事予定

- 2日(木) 高専出前授業 (2年家庭科)
3年面接練習
- 3日(金) 3年面接練習
- 4日(土) 市教育美術展(総合文化会館)
- 5日(日) 市教育美術展(総合文化会館)
- 9日(木) 1・2年夢チャレンジテスト(国・社・数)
- 10日(金) 1・2年夢チャレンジテスト(理・英)
私立高校入試
- 11日(土) 建国記念日
- 15日(水) 現地交通安全指導
- 16日(木) 2年京都校外学習
公立高校前期選抜
- 17日(金) 公立高校前期選抜
私立高校合格発表
- 19日(日) 舞鶴高専一般選抜学力検査
- 22日(水) 保育実習 (3年家庭科)
公立高校前期選抜合格発表
テスト前クラブ停止 (3/2まで)
- 23日(木) 保育実習 (3年家庭科)
舞鶴高専一般選抜合格発表
- 27日(月) 生徒総会

※2月の完全下校は17:20です。

< 百人一首大会 >

1月16日(月)に、1年生は百人一首大会を行いました。上の句が読み上げられるとともに、素早く手を伸ばす生徒もおり、最後の1枚になるまで、賑やかな歓声が響き渡っていました。



< 年賀状展 >

美術の冬休みの宿題として取り組んだ年賀状の中から、優秀な作品を東舞鶴駅の構内に展示していただきました。干支の酉を上手に描きながら、どの作品も創意工夫に溢れる出来栄でした。

